



Agenda Digital para España-Plan Nacional de Ciudades Inteligentes

Participación masiva en la ‘I Convocatoria de Islas Inteligentes’ del Ministerio de Industria, Energía y Turismo

- Gran Canaria, Tenerife, La Palma, El Hierro, Lanzarote, Fuerteventura, Mallorca, Menorca, Ibiza y Formentera presentan proyectos por valor de 69,4 millones de euros.
- ‘Islas Inteligentes’ cuenta con un presupuesto de 30 millones, que se distribuirá entre las iniciativas mejor valoradas por la Comisión de Evaluación.
- Las ayudas contemplan financiar el 100% de los proyectos seleccionados.

02.10.15. La pasada medianoche concluyó el plazo de inscripción de la ‘I Convocatoria de Islas Inteligentes’, que impulsa el Ministerio de Industria, Energía y Turismo, a través de la entidad pública Red.es, en el marco de la Agenda digital para España. De las 11 islas que podían acceder a estas ayudas –siete de Canarias y cuatro de Baleares–, se han inscrito 10: Gran Canaria, Tenerife, La Palma, El Hierro, Lanzarote, Fuerteventura, Mallorca, Menorca, Ibiza y Formentera.

Esta iniciativa se origina una vez que el Ministerio de Industria, Energía y Turismo detecta una demanda de nuevas herramientas y servicios de gestión inteligente por parte de los territorios insulares. Esta necesidad lleva al Gobierno a destinar recursos de los Presupuestos Generales del Estado para llevar adelante la convocatoria. Una vez lanzadas las bases, se difunden los detalles de las ayudas en los archipiélagos y se organizan

jornadas técnicas desde Red.es para informar y aclarar dudas. El proceso ha culminado en una participación masiva, con la concurrencia de prácticamente todos los posibles beneficiarios.

Los proyectos que han concurrido, ordenados por volumen presupuestario, son: 'Ibiza Inteligente y Sostenible' (9.997.029 euros); 'La Palma Smart Island: Inteligencia, Sostenibilidad y Seguridad' (9.996.974 €), 'Gran Canaria Isla Inteligente' (9.573.927 €), 'Tenerife Isla Inteligente' (9.134.086 €), 'Smart Island Mallorca' (8.876.245 €); 'Lanzarote Reserva Inteligente de la Biosfera' (8.261.336 €), 'Iniciativa Fuerteventura Open Island' (6.556.533 €), 'El Hierro en Red' (3.852.670 €), 'Formentera Inteligente: The Smallest but the Smartest' (1.932.642 €) y 'Menorca, Territori Viu' (1.245.343 €).

Los presupuestos de estos proyectos ascienden a 69,4 millones de euros, un 131% por encima de los 30 millones de esta 'I Convocatoria de Islas Inteligentes'. A esta línea de ayudas del Gobierno podían optar todas las administraciones locales que gestionan servicios públicos en la totalidad del territorio de cualquier isla de Baleares o Canarias.

El objetivo es financiar iniciativas que integren la estrategia de isla inteligente, contribuyan a la mejora de los servicios públicos del territorio y estén orientadas a mitigar los efectos negativos de la insularidad, a través del empleo de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC). El presupuesto máximo por iniciativa es de 10 millones de euros y la financiación será cubierta al 100% por el Ministerio de Industria, Energía y Turismo, a través de la entidad pública Red.es.

Los consells y cabildos insulares interesados han presentado distintos tipos de documentos. Entre ellos, un amplio dossier en el que describen todas las iniciativas que componen su proyecto de isla inteligente y que servirá como base para evaluar sus candidaturas.

A partir de ahora, toda esta documentación será analizada por una Comisión de Evaluación integrada por personal técnico de Red.es, que puntuará en base a los criterios establecidos en las bases. Una vez seleccionadas las iniciativas y resuelta la convocatoria, se abrirá un proceso de firma de convenios entre los beneficiarios y Red.es, necesario para dar comienzo a las actuaciones.

Plan Nacional de Ciudades Inteligentes

La 'I Convocatoria de Islas Inteligentes' es una de las medidas que impulsa el Plan Nacional de Ciudades Inteligentes de la Agenda Digital para España, aprobado el pasado mes de marzo y dotado de un presupuesto de 188 millones de euros para el periodo 2015-2016.

El Plan supone una reforma sustancial de las políticas de estímulo y ayuda al despliegue de ciudades inteligentes mantenida hasta el momento y opera en cuatro ámbitos de actuación: gobernanza, ayudas a las entidades locales y la industria, internacionalización y desarrollo de normativas técnicas y jurídicas.

Hasta la fecha se han ejecutado 118,5 millones de euros, que suponen el 63% del total del Plan y el 98,6% del presupuesto correspondiente al ejercicio 2015.

‘II Convocatoria de Ciudades Inteligentes’

Por otro lado, hasta el 30 de octubre permanece vigente el plazo de presentación de solicitudes a la ‘II Convocatoria de Ciudades Inteligentes’, que tiene un presupuesto de 48 millones de euros. Pueden beneficiarse de ella las entidades locales de más de 20.000 habitantes de toda España (ayuntamientos, mancomunidades, cabildos, consells y diputaciones), así como las comunidades autónomas uniprovinciales. Red.es financiará un máximo del 80% de las actuaciones previstas por los distintos proyectos beneficiarios, que no podrán superar los 8 millones de euros de presupuesto. Se puede acceder a las bases a través de <http://perfilcontratante.red.es/perfilcontratante/busqueda/DetalleLicitaciones/Default.action?idLicitacion=2932&visualizar=0>

Cofinanciación del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER)

Las convocatorias de Islas y Ciudades Inteligentes son susceptibles de cofinanciarse a través del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER), cuya finalidad es fortalecer la cohesión económica y social en la Unión Europea y corregir los desequilibrios entre sus regiones.